

**KINERJA GURU KELAS PASCA SERTIFIKASI DI MI SULTAN AGUNG
PENIRON PEJAGOAN KEBUMEN
TAHUN PELAJARAN 2019/2020**



SKRIPSI

Oleh

**ALI MAHMUDIN
16115919**

**Diajukan untuk Melengkapi Tugas-Tugas dan Memenuhi
Syarat-Syarat Guna Mencapai Gelar Sarjana
Pendidikan Program Studi Pendidikan
Agama Islam Fakultas Tarbiyah**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NAHDLATUL ULAMA
KEBUMEN
2020**

**KINERJA GURU KELAS PASCA SERTIFIKASI DI MI SULTAN AGUNG
PENIRON PEJAGOAN KEBUMEN
TAHUN PELAJARAN 2019/2020**



SKRIPSI

Oleh

**ALI MAHMUDIN
16115919**

**Diajukan untuk Melengkapi Tugas-Tugas dan Memenuhi
Syarat-Syarat Guna Mencapai Gelar Sarjana
Pendidikan Program Studi Pendidikan
Agama Islam Fakultas Tarbiyah**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NAHDLATUL ULAMA
KEBUMEN
2020**

SKRIPSI

**KINERJA GURU KELAS PASCA SERTIFIKASI
DI MI SULTAN AGUNG PENIRON PEJAGOAN KEBUMEN**

Oleh

**ALI MAHMUDIN
16115919**

Telah Dimunaqosahkan di Depan Sidang Penguji
Pada Tanggal 8 Oktober 2020
Dan Telah Dinyatakan Memenuhi Syarat Guna Memperoleh
Gelar Sarjana Strata 1 Pendidikan
Pada Tanggal 8 Oktober 2020

Pembimbing I,

Pembimbing II,

Nur Hidayah, M.Pd
NIDN.2101068201

Maryanto, M.Sc
NIDN.211402820

Penguji I,

Penguji II,

Dr. Sudadi, M.Pd.I
NIDN 2112105601

Abdul Waid, M.S.I
NIDN 2116078202

Pemimpin Sidang

Ketua,

Sekretaris,

Fikria Najitama, M.S.I
NIDN 2107078201

Bahrn Ali Murtopo, M.Pd.I
NIDN 2116058201

Mengesahkan,

Benny Kurniawan, M. Pd,I
NIDN 2110068702

PERNYATAAN

Yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : ALI MAHMUDIN
NIM : 16115919
Judul Skripsi : KINERJA GURU KELAS PASCA
SERTIFIKASI DI MI SULTAN AGUNG
PENIRON PEJAGOAN KEBUMEN TAHUN
PELAJARAN 2019/2020

Dengan ini saya menyatakan bahwa naskah Skripsi ini adalah benar-benar hasil penelitian/pengkajian mendalam terhadap suatu pokok masalah yang dilakukan secara mandiri di bawah bimbingan Dosen Pembimbing dan berdasarkan Metodologi Karya Ilmiah yang berlaku di IAINU Kebumen. Dalam Skripsi ini tidak terdapat karya yang pernah diajukan untuk memperoleh gelar kesarjanaan di suatu perguruan tinggi dan sepanjang pengetahuan saya juga tidak terdapat karya atau pendapat yang pernah ditulis atau diterbitkan oleh orang lain, kecuali yang secara tertulis diacu dalam naskah ini dan disebutkan dalam daftar pustaka. Jika dalam perjalanan waktu terbukti Skripsi karya saya tidak sesuai dengan pernyataan ini, saya bersedia menanggung segala resiko, termasuk pencabutan gelar kesarjanaan yang saya sandang.

Kebumen, 8 Oktober 2020

Ali Mahmudin

MOTTO

وَقُلْ أَعْمَلُوا فَسَيَرَى اللَّهُ عَمَلَكُمْ وَرَسُولُهُ وَالْمُؤْمِنُونَ وَسَتُرَدُّونَ إِلَىٰ
عِلْمِ الْغَيْبِ وَالشَّهَادَةِ فَيُنبِّئُكُمْ بِمَا كُنْتُمْ تَعْمَلُونَ ﴿١٠٥﴾

*Dan katakanlah, “Bekerjalah kamu, maka Allah akan melihat pekerjaanmu, begitu juga Rasul-Nya dan orang-orang mukmin, dan kamu akan dikembalikan kepada (Allah) yang mengetahui yang gaib dan yang nyata, lalu diberitakan-nya kepada kamu apa yang telah kamu kerjakan.” (Qs. At-Taubah:105)**

*) Departemen Agama RI. *Al qur'an Terjemah Al Hakim Edisi tahun 2016*. penerbit AL-HUDA.Jakarta

PERSEMBAHAN

1. Saya persembahkan karya ini untuk keluargaku bapak ibu tercinta, terutama kakak yang sudah memfasilitasi saya untuk bisa mengenyam pendidikan di perkuliahan. Ibu Salimah dan Bapak Saeroji yang selalu mendidik dan menyayangi, selalu mendoakan anak-anaknya di setiap waktu. serta kakak Muhamad Muhajir yang telah memfasilitasi saya dan Adik-adikku yang masih sekolah, Khilyatus Sa'adah, Faiz Maskun, Maimun Rofiq, dan Syaroful Ahkam. Kalian adalah adik-adikku yang hebat, semoga menjadi anak yang lebih hebat dariku dan dapat membanggakan orang tua.
2. Kepada segenap responden Guru MI Sultan Agung Peniron (kepala madrasah dan guru yang sertifikasi) atas bantuan informasinya dan pemberian data penelitian kepada saya, sehingga bisa tersusun sebagai kelengkapan data penelitian skripsi saya.
3. Kepada guru-guruku para dosen yang tidak dapat disebutkan satu persatu, khususnya dosen pembimbing (Nur Hidayah, M.Pd., dan Maryanto, M.Sc.) yang telah bersabar dan terus membimbing skripsi saya sampai dititik ini. Terima kasih atas segala ilmu dan pengetahuan serta wawasan yang telah kalian berikan. Semoga menjadi suatu amal kebaikan yang terus mengalir.

4. Kepada teman-temanku, kelas PAI E yang telah menempuh bangku kuliah bersama selama 8 semester.
5. Sahabat-sahabatku M.Sofyan Anifudin, Moh.Mahrus Ali, Moh.Miftahul Humam, Tsabit Banani, Imam Ma'muri, Dwi Astuti, Shodiq Mujahid, Anjar Febriyanto yang setiap hari selalu menemani dalam suka dan duka.
6. Rekan dan rekanita di Organisasi serta adik-adik (mahasiswa) IAINU Kebumen. Bersungguh-sungguhlah kalian dalam belajar.

NOTA DINAS PEMBIMBING

Kepada,
Yth. Dekan Fakultas Tarbiyah
IAINU Kebumen
di
Tempat

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Berdasarkan Surat Keputusan Dekan Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Nahdlatul Ulama (IAINU) Kebumen No..... Tertanggal Tentang Judul dan Pembimbing Skripsi Mahasiswa Program S.1 Tahun Akademik 2019/2020. Atas Tugas Kami Sebagai Pembimbing Skripsi menyatakan bahwa:

Nama : ALI MAHMUDIN
NIM : 16115919
Jurusan/program : Pendidikan Agama Islam
Tahun akademik : 2019/2020
Judul skripsi : *“Kinerja Guru Kelas Pasca Sertifikasi Di MI Sultan Agung Peniron Pejagoan Kebumen”*

Maka setelah kami meneliti dan diadakan perbaikan seperlunya, akhirnya kami anggap skripsi tersebut sebagai hasil penelitian/kajian mendalam telah memenuhi syarat untuk diajukan ke sidang munaqosah IAINU Kebumen.

Demikian, semoga dalam waktu dekat bisa dimunaqosahkan, dan bersama ini kami kirimkan 3 (tiga) eksampler Skripsi dimaksud.

Wassalamu'alaikum Wr.Wb.

Dosen Pembimbing I,

Kebumen, 8 Oktober 2020
Dosen Pembimbing II,

Nur Hidayah, M.Pd
NIDN. 2101068201

Maryanto, M.Sc
NIDN. 211402820

ABSTRAK

Ali Mahmudin. 16115919. Kinerja Guru Kelas Pasca Sertifikasi Di MI Sultan Agung Peniron Pejagoan Kebumen Tahun Pelajaran 2019/2020.

Tujuan penelitian adalah: (1) Mengetahui Kinerja guru pasca sertifikasi dalam mengolah pembelajaran di MI Sultan Agung Peniron pejagoan kebumen tahun ajaran 2019/2020. (2) Mengetahui faktor pendukung dan penghambat serta solusi adanya kinerja guru di MI Sultan Agung Peniron Pejagoan Kebumen tahun pelajaran 2019/2020.

Penelitian ini berupa penelitian lapangan (feel research). Subjek yang diteliti yaitu kinerja guru yang sudah sertifikasi dan kepala madrasah sejumlah 5 guru termasuk kepala madrasah. Metode yang digunakan dalam penelitian adalah metode kualitatif deskriptif. Data yang dikumpulkan berupa data penelitian yaitu observasi, dokumentasi, dan wawancara. Analisis data yang digunakan adalah analisis data kualitatif. Teknis analisis data yang digunakan adalah reduksi data, penyajian data dan penarikan simpulan.

Berdasarkan hasil penelitian dapat disimpulkan bahwa: (1) Kinerja Guru PAI yang sudah Sertifikasi di MI Sultan Agung Peniron sudah baik, sesuai dengan tugas pokok dan fungsi guru yaitu menyusun administrasi guru, hadir tepat waktu, tetap disiplin mengajar di masa pandemic covid-19 dengan membentuk kelompok belajar dan mengadakan kunjungan belajar (home visit), aktif mendampingi dalam berbagai acara kegiatan sekolah, serta disiplin mengadakan pertemuan dengan wali siswa untuk mengetahui perkembangan pendidikan dan psikologi peserta didik. (2) faktor pendukung bagi guru yang sertifikasi yaitu adanya kesadaran diri dalam melaksanakan tugas guru, adanya perhatian pemerintah terhadap pengembangan kompetensi guru melalui program sertifikasi, adanya tuntutan aturan dari pemerintah dan sekolah. (3) faktor penghambat bagi guru yang sertifikasi yaitu kurangnya kemampuan guru dalam mengolah pembelajaran, kurangnya keahlian guru dalam bidang IT (komputer), kurangnya antusias dan tanggung jawab peserta didik dalam pembelajaran. (4) solusi dari adanya penghambat tersebut yaitu diadakan rapat anggota guru dan wali peserta didik untuk mengevaluasi jalannya pendidikan di MI Sultan Agung Peniron demi kemajuan pendidikan.

Kata Kunci : Kinerja Guru dan Faktor Pendukung/Penghambat.

Abstract

Ali mahmudin. 16115919. The class Teacher Performasnce Post Certification at MI Sultan Agung Peniron Pejagoan Kebumen in 2019/2020 academic year.

The research objectives are: (1) To determine the performance of post certification teachers in processing learning at MI Sultan Agung Peniron Pejagoan Kebumen in 2019/2020 academic year. (2) To find out the supporting and inhibiting factors and solutions for the performance of teachers who have been certified at MI Sultan Agung Peniron Pejagoan Kebumen for the 2019/2020 academic year.

The research is a field research. The subjects studied were the performance of teachers who had been certified and the assessment of the head of madrasah on the performance of teachers who had been certified a number of 5 including the head of the madrasah. The method used in this research is descriptive qualitative method. The data collected is in the form of research data, namely observation, documentation, and interviews. Data analysis used is data reduction, data presentation, and drawing conclusions.

Based on the results of the study, it can be concluded that: (1) The performance of PAI teachers who have been certified at MI Sultan Agung Peniron is good, in accordance with the duties, main and function of the teacher, namely arranging teacher administration, attending on time, remaining disclipined in teaching during the covid-19 pandemic. By forming study groups and holding study visits (home visits), taking an active role in various madrasah activities, as well as disciplining meetings with student guardians to find out about the development of student education and psychology. (2) Supporting factors for certified teachers are self-awareness in carrying out teacher duties, government attention to teacher competency development through the certification program, and demands for regulations from the government and regulation from the madrasah. (3) The inhibiting factor for certified teachers is the lack of the teacher's ability to process learning. Lack of teacher expertise in IT (Computers), lack of enthusiasm and responsibility of students in learning. (4) The solution to these obstacles is to hold a meeting of teacher members and student guardians to evaluate the course of education at MI Sultan Agung Peniron for the sake of education progress.

Keywords: The Performance and Supporting/Inhibiting Factors

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Alhamdulillah, segala puji dan syukur kehadirat Allah Swt, atas limpahan rahmat dan karunia-Nya kita masih dapat merasakan nikmatnya belajar di bangku perkuliahan dan pada semester akhir ini penulis dapat menyelesaikan tugas akhir kuliah dengan baik dan lancar. Tak lupa pula shalawat serta salam semoga senantiasa tercurahkan kepada *Nabiyyullah* – Nabi Muhammad Saw – yang selalu menjadi *uswah khasanah* seluruh umat. Semoga kita termasuk umat beliau yang kelak akan mendapat syafa'atnya.

Tugas akhir kuliah bukanlah hal yang berat. Menulis karya ilmiah berupa skripsi ini merupakan persyaratan mahasiswa semester akhir guna mencapai gelar sarjana Strata 1 di sebuah Perguruan Tinggi. Pada kesempatan ini, penulis dapat menyelesaikan karya skripsi dengan judul “**Kinerja Guru Kelas Pasca Sertifikasi Di MI Sultan Agung Peniron Pejagoan Kebumen**” guna mendapat gelar Sarjana Pendidikan (S.Pd) di Institut Agama Islam Nahdlatul Ulama (IAINU) Kebumen.

Selama penyusunan skripsi ini penulis mendapat banyak bantuan dan bimbingan sehingga dapat menyelesaikannya dengan baik dan tepat waktu. Untuk itu, penulis mengucapkan terima kasih kepada:

1. Dr. H. Imam Satibi, M.Pd.I., Rektor IAINU Kebumen yang selalu memotivasi mahasiswa untuk terus semangat dalam menyelesaikan tugas akhir Skripsi.

2. Fikria Najitama, S.HI., M.SI., Wakil Rektor I
3. Faisal, M.Ag., Wakil Rektor II
4. Benny Kurniawan, M.Pd.I., Dekan Fakultas Tarbiyah
5. Imam Subarkah, M.Pd., Ketua Program Studi Pendidikan Agama Islam (PAI)
6. Nur Hidayah., M.Pd., Dosen Pembimbing I dan Maryanto., M.Sc, Dosen Pembimbing II yang selalu setia membimbing dan mengarahkan proses penyusunan Skripsi ini
7. Kepada Kedua Orangtua tercinta yang selalu mendidik dan menyayangi, selalu mendoakan anak-anaknya di setiap waktu
8. Segenap dosen dan karyawan Fakultas Tarbiyah
9. Biro Skripsi yang telah melayani mahasiswa selama pembuatan skripsi
10. Semua pihak yang telah membantu dan tidak dapat saya sebut satu persatu

Dengan demikian, karya skripsi ini dapat tersusun dan berada di tangan pembaca yang pastinya tidak lepas dari kesalahan dan kekurangan. Adapun kritik dan saran yang membangun, sangat penulis harapkan guna perbaikan penelitian yang selanjutnya. Semoga hasil karya ilmiah ini dapat bermanfaat bagi pembaca dan pihak lain yang membutuhkan. Amin.

Kebumen, 8 Oktober 2020

Penulis,

Ali Mahmudin

DAFTAR ISI

HALAMAN Sampul	i
HALAMAN Judul.....	ii
HALAMAN Pengesahan.....	iii
HALAMAN Pernyataan	iv
HALAMAN Motto	v
HALAMAN Persembahan	vi
Nota Dinas	vii
Abstrak	viii
Abstract.....	ix
Kata Pengantar	x
Daftar Isi.....	xii
Daftar Tabel.....	xiv
Daftar Gambar	xv
BAB I : PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Pembatasan Masalah	5
C. Perumusan Masalah.....	5
D. Penegasan Istilah	6
E. Tujuan Penelitian	8
F. Kegunaan Penelitian	9
BAB II : KAJIAN TEORETIS	
A. Landasan Teori.....	10
B. Hasil Penelitian Terdahulu	20
C. Fokus Penelitian	23
BAB III : METODOLOGI PENELITIAN	
A. Pendekatan Penelitian	24
B. Desain Penelitian	26
C. Subjek Penelitian.....	26
D. Teknik Pengumpulan Data	27
E. Teknik Analisis Data	31

BAB IV : HASIL PENELITIAN

A. Gambaran Umum MI Sultan Agung Peniron

1. Letak Geografis 32
2. Sejarah Berdirinya MI Sultan Agung Peniron 33
3. Visi Misi MI Sultan Agung Peniron 44
4. Struktur Organisasi 48
5. Kondisi Umum MI Sultan Agung Peniron..... 50

B. Kinerja Guru PAI Pasca Sertifikasi di MI Sultan Agung Peniron

1. Kinerja Guru Yang Sertifikasi 51
2. Faktor Pendukung Guru Sertifikasi..... 52
3. Faktor Penghambat Guru Sertifikasi 57
4. Solusi adanya Faktor Penghambat Guru Sertifikasi 63
5. Tuntutan Kinerja Guru yang Sertifikasi 69
6. Hal yang didapatkan guru sertifikasi beserta gaji 70
7. Perbedaan guru sudah sertifikasi dan yang belum 71

BAB V : PENUTUP

- A. Kesimpulan 70
- B. Saran-Saran..... 72
- C. Kata Penutup 73

Daftar Pustaka.....

Lampiran.....